



# Pour une collectivité + résiliente

Du 11 au 13 octobre 2023

CENTRE DES CONGRÈS DE QUÉBEC



## LES MESURES D'URGENCE ET LES INÉGALITÉS SOCIALES DE SANTÉ : LES LEÇONS APPRISSES

12 octobre / 13 h 30

La pandémie de COVID-19 a affecté les populations mondiales de manière très différente. À Montréal, on constate un grand nombre de personnes vivant dans des conditions de vie défavorables à la santé et en situation de vulnérabilité liée à leur statut socioéconomique. Ceci entraîne différentes inégalités sociales de santé, ce qui fait que les impacts de la pandémie et des mesures sanitaires n'ont pas été les mêmes à travers les différentes communautés montréalaises. Nous tirons le même constat de la tempête de verglas du 5 avril 2023. Certaines communautés souffraient particulièrement des effets collatéraux de ces pannes d'électricité.

Pour mieux se préparer à une prochaine crise, la Direction de santé publique de Montréal travaille avec les partenaires de la sécurité civile, les organismes communautaires et la population pour mieux cibler et joindre les communautés les plus vulnérables en contexte d'urgence. Nous mettons sur pied un conseil citoyen, composé de membres ayant une diversité de compétences, de perspectives et d'expériences vécues. Nous révisons la structure de gouvernance et de mobilisation afin d'intégrer des perspectives citoyennes ainsi que les constats de nos enquêtes à la suite d'urgences sanitaires, et d'ainsi adapter nos interventions et nos communications. Nous vous présentons ces apprentissages.

**ASCQ**  
ASSOCIATION DE SÉCURITÉ CIVILE DU QUÉBEC

**CRIM**  
CONSEIL pour la RÉDUCTION  
des ACCIDENTS INDUSTRIELS MAJEURS

**RECO**  
affilié à CRIS

## CONFÉRENCIERS

### **Simon Bilodeau – Direction régionale de santé publique de Montréal**

Simon Bilodeau est conseiller-cadre au Bureau des mesures d'urgence en santé publique à la Direction régionale de santé publique de Montréal (DRSP). Il a une expérience de 10 ans dans le milieu préhospitalier, ayant agi en tant que technicien paramédical en soins primaires, puis en tant que technicien paramédical en soins avancés à la corporation d'Urgences-santé. Détenteur d'une maîtrise en santé environnementale et en santé au travail, option environnement, santé et gestion des catastrophes de l'École de santé publique de l'Université de Montréal, il contribue maintenant à la création du nouveau Bureau des mesures d'urgence en santé publique. Ce bureau a pour mission de faciliter la préparation, l'intervention et le rétablissement en contexte d'urgence en collaborant avec les différentes équipes de la DRSP et l'ensemble de leurs partenaires intersectoriels.

### **David Kaiser – Direction régionale de santé publique de Montréal**

Dr David Kaiser est médecin spécialiste en santé publique et en médecine préventive, avec une formation en sciences de l'environnement. Il s'intéresse particulièrement aux questions liées au changement climatique et à la santé globale. Il a occupé le rôle de chef médical de l'équipe de santé environnementale à la Direction régionale de santé publique de Montréal. À ce titre, il a participé à la gestion de différentes situations d'urgence, telles que les vagues de chaleur et les inondations. Il a aussi participé à la gestion de la pandémie de COVID-19 à Montréal. À ce titre, il a participé à la préparation aux urgences sanitaires en tant que membre du Bureau des mesures d'urgence en santé publique.

### **Joanie Gagnon – Direction régionale de santé publique de Montréal**

Joanie Gagnon travaille au Bureau des mesures d'urgence en santé publique de la Direction régionale de santé publique de Montréal (DRSP) depuis plus d'un an. Elle détient un microprogramme en santé environnementale et santé au travail, option environnement, santé et gestion des catastrophes de l'École de santé publique de l'Université de Sherbrooke. Elle a aussi sa certification d'associée en mesures d'urgence de l'Association de sécurité civile du Québec (ASCQ). Depuis son arrivée à la DRSP, elle a travaillé sur plusieurs dossiers, dont celui de l'évaluation de la gestion interne de la COVID-19, la formation en mesures d'urgence et la préparation pour la venue de la COP-15 à Montréal en décembre dernier.

## POUR PLUS D'INFORMATION

[Colloque sur la sécurité civile | Gouvernement du Québec \(quebec.ca\)](#)